

# 青年團員の公衆道德

Nº132 BASTOS, SETEMBRO 7. de 1952 O PROGRESSISTA REG 2576 SAO PAULO A.P.  
第百廿二号  
昭和廿七年  
九月七日  
発行  
登録名義人  
森幸一  
(代理)  
C.P 26  
バストス自治会  
誌代  
一年六十針  
外部七十針  
発行所  
IFSTOS週報社  
RUA PRES.  
VARGAS  
C.P 112  
発行人  
識田未吉  
バストスの平和と連絡の  
爲めに一家に一部を備へ  
ませう。廣告は週報社へ  
バストス週報



FAZENDAS  
ASAS PERNAMBUCANAS Bastos  
FILIADAS EM TODO O BRASIL

FILIAES EM TODO O BRASIL

**EM TODO O BRASIL**

かしやねはほんとにはいやす  
だけぐ女は身たしなみ  
。  
一つとお化粧しただけで  
ヘナシングアーナのベスチード  
ほんに引き立つ  
からゆまさ

細條七十(作詞)

人がある、バストスのシネマ館はトキイ  
一が宣しくないで耳を澄してきいてい  
るのに後ろの方で、今度はあの娘が病氣に  
なるのだと筋を知つたかぶりでしゃべ  
たりする。全く氣分をこわされてしま  
います。映画をうまだしもです、が此の會館不<sup>良</sup>  
退場する人が沢山あります、少くとも公  
衆の席に於ては自分を輕率でが多くの人  
に迷惑を与へることに在る点に留意せね  
ばなりません。何が得る時であれは心く離かに行  
動すべきであります。どうかすうく観覧  
音高くこんな演説がきかれると云ふ態  
場せぬはまうぬ時であれは心く離かに行  
動すべきであります。どうかすうく観覧  
物語が得るものであります。しかし誰かに行  
動するに付けて皆さへあるようですが  
何かこの題について皆さへあるようですが  
いふ意見を發表願ひます。まるでアーヴィングは  
かりにしゃべらし不<sup>良</sup>な所であります。何が得  
るかを得る者に付する禮と思ふが、最も最  
後まで引上はる家やさんもあるようですが  
何かこの意見を發表願ひます。まるでアーヴィ  
ングはかりにしゃべらし不<sup>良</sup>な所であります。  
かりにしゃべらし不<sup>良</sup>な所であります。



聯合青年団文化研究會、

北米ニ世小櫻繁氏講話 2

八月廿三日産業會館にて

今では日本人は英語を充分にいやべり進んで米国の高等教育を受けるので在米の米人と同様がなくなります。日本人日本人の経済力が戦前に比べてずっとよくなっています。ニセが皆働き盛りである為めに色々な方面に追出して活動するようになりました。仕事をする地位を得ると云ふこと。日本人であるが故に受けた居た差別待遇がなくなつたばかりか及つて尊敬とより傾向にあります。私も約八年ばかり太平洋岸からはおれ居たが今度帰つて見て同胞の向上振りを見放愛されて居る有様に接して大慶嬉しく思ひました。次に日本語のことを少し申しますと、米國に居る日本人には日本語などどうでもよいと思つていると云ふと決してそうではありません。ガラジルは日本へは地理的には大さう遠いが北米から東京までは僅々十五時間で着くので太平洋岸に居るものは日本との距離が近いので、日本語に関する研究熱が大へん強いようあります。公立の学校では九時から午後三時迄は数学科がある方で、そのあとで、二時間日本語を勉強するとか或は上曜日たり日本語をやつて居たものが今まで日本語学校があらわれ余暇にそへ通ふようにしてゐます。一体アメリカには、本邦の米国人といふものはないのでアメリカンインジアン以外は皆移民であります。従つて米国では各國語を用ひ多くの外國語を知つてゐるのが便利で日本人の子弟が日本語を学ぶのは少とも不自然ではないのであります。

日本語を必要とする觀点がよくなつておき大学に於ても日本語を課目としてゐるが、戦前七六年か戦後三十五六年になつて居ります。日系大学生はこれによつて勉強しているが、これが自分の仕事の上に非常に役立つてゐて居ります。

今や米国の人々は年齢的にも働き盛りでありまた市の実業界に進出する有様は目とまゝります。聖市には田舎えりのように政治界で有名な方々居てますが、米国でも市民権のない一せきを々不復不合理な点を日本人が法律的に解決して同族の為めに氣を吐いている例は沢山あります。日本人は日本人の権益の為めに戦ふのみならず、米国をナリ立派至民主主義国家とする爲めに、民主主義国家として誠かしくない米国を作るといふ信念に迷かぬよう、新規

STA. TELEDINHA

新校舎  
裁縫女學校  
校主 福瀧すえ子

アベニーダ・パウリスタ

幼稚園の上隣り角

寄宿舎の設備も完備して居ります。生徒

さんは責任を以て預り申上げます

普通科 六ヶ月

速成科 三ヶ月

研究科

外に料理講習

などへ堂々と意見を發表し、もし「ホワイト・オニリー」

(白人種のみの特權)などといふことがあれば、たゞへ

支那人の問題であつても之を取引けて東洋系

ニセの為めに敵に戦つて居ります。即ちそれが

民主主義運動であらうこと実証する爲めであります。

白人種優越感といふものはややは正直でゆきつゝある。日本人の場合では一せ違は早く金をためて帰國をしたいので生活程度も低く未

國人から下り目に見られ輕侮を被る所以であつた。日本人は勤勉だが安い給料に甘んずる普通一時間ニドルのものなら一ドル半五仙で必ず有る有る自分で遂に労働者の敵だと排斥を受けた歴史もあります。

ところが現今では日本人は勤勉ながら余計に取るといふ行儀方をして、大いにその面臭目と發揮し勤勉な人種だと尊敬を受ける所まで進んで参つたわけもあります。

アラジルに於ても同じであります。今晩はこれから映画を見て米国を解説したので、話はこの種なことです。明夜は又別なお話をしたいと思ひます。

一時由学生ラジオ、茶及細育室、天井モトキ)

第一回文化研究會開催、  
聯育文化部主催

去る八月三十日(土)午後七時半、産業會館に於て第一回文化研究會開催各國才人男女出席者百三十名に及び盛會であった。余興の映画が子午の十二時

(詳細後段)

# 修養良書、漢和字典、

ペン字上達、小學教科書

ぐんとくだけて 小説・大衆もの  
キング、主婦の友などの一  
流雑誌から

映画、俳句、短歌、等の雑誌一功

但しエロ誌は扱はぬことにして居ります

毛筆・墨汁・たんざく、

其他母國趣味のものいろいろ取揃

カーネギー山本商店

ビート・リア

とあなた様も御遠慮なく

お好みの本を引きあつて

およみ下さい

医学博士徳久克己氏講演

八月十五日夜産業会館にて

生長の家講話筆記抜萃

(B)

如何にすれば人は幸福になれるか、幸福への道を少しく申上ひます。人は笑ふことが大切であります。必要な時家庭内で木いに笑ふのです。一体日本人の男はにが笑をかみつぶして、笑ふと品格が下るといひ女房の前では威張つてゐるやうだ。日本では喜怒哀樂をあらわさないことが武士道精神とて、よいこととされてゐるのがよいとおもではありません。樂喜はエカイであり哀れる様になつた。

心理学から云ふと笑へば嬉しく、娘といふ笑ふのですが、医者の場合は、それはいかぬ私ノ如く婦人科の医者だと苦笑へない、女を前にてエヘうく笑ふことを未ぬ、まして女を裸にて笑つねえ大変だ、だから私は笑ふことがなかつた、

谷口雅春先生の本に地球上の動物中笑ふことの出来るのは人间のみであるとあります。太猫に笑ひはない、笑のある明朗な人间にならざりが即ち幸福にある道であります

○御断り 編輯者旅行につきまるる九月廿日

の本紙は休みます

私は母から鏡を借りて本を読みつゝ、へへ、と笑ふ練習をしたが簡単に笑へない、中々笑へないので情なく本つた四五日はとうてもためだつた。信仰生活に入つてからばかり楽しく笑へるようになりました。そつする人と人相がかわつてくるもので、ニニニと号令をかけて笑へといふ笑の練習をやつて居ります。その内生還が一変し怒りほい性質が直つて参りました。私は家の前を歩きながら本を読みニヤリと笑つて通るのと近所の人は徳久の息子は氣がへんになったと他の母がついていました。ある日そつて歩いていると向かからぶつかった者がこちうがわ辞儀をしたり。それは何ト電柱であった。私はそんな男じやなかつたがその時自分の愛つたことを悟つたのであります。

その後高知市をはなれて母と別れる時、母が途中近く送つてくれました。が、私は生れて初めて父兄のありがたさを知つたと母に合掌手をしました。母は三歳では今までのほうをあつたのかと涙を流して居ました。今日までのありがたさはいはゞ條件つきであります。した、カラガついていた、

生んでくれたカラ ありがたい育ててくれたカラ ありがとうございました。金をくれたカラ ありがたいです。その反対の場合には皆ありがたくないことにあります。私は毎月五十円しか送つてもうわなかつた。辛じて学校へ行つた。友達は百円もつていて、私のありがたさは五十四円のありがたかったです。今日はそのありがたさが條件つきでないことが判りました。彼はその女が女中であることを知つてゐるので女とめぶことが出来ず二十年や二の母に育つてもらつたが自ら求めて暗い影を生きる陰気な人间にならしまつた。父をうちみ母の愛に氣がつかず只憤りで母と叫んだことが一ふでもないのみか輕蔑の念で一ぱいであつた。常に両親を怨ぶ念のみに生きていた。

その青年が御教の先に觸れたのであります。二十一年間口と一言かへた。お母さんといふ者が自然に口から出た人せきじき母に見出されたが、お母さんはよへた時幸福であることを知つたのです。母は無智無学でかづたが、そんな事は問題ではなく只愛を以て守り

CONSULTORIO ELETRO - CIRURGICO DENTARIO  
DR. J. GUANABARA NOGUEIRA  
CIRURGIÃO DENTISTA

生長の家つりき、  
育ててくれた母と子の生命のつながりきこの方ニ  
の母に感ずることの幸福を彼日惜つたのであり  
ます、今や人生の幸福に感謝するせびを書き  
日本一の幸福者になれたと祝して来て居るのであ  
ります。

親がいかに子を思ふかと云ふ一例ではこの件本誌  
がある。私ノ子が誕生日にあなたをくだして  
ひどい病氣をやり死にかうことがありました、  
心配だったから時々脉を見ていたが遂に夜中  
になるとやうた子の手は冷く脉とうつてないび  
くりて大声に秀一が死んだとどまつてました  
妻も驚いて起きた電燈をつけた、するとどうであ  
らう私は子の足としきりと握っていた、あの時は  
かりは寿命のちぢる程はアーツと驚きました  
道路で遊んでる子供をほへカミニオンが来た  
今にもぶつかり相手で母親は突きに走り出て  
子供を助ける為めにつきとほへて子供は助かった  
が自分は大きがをしてしまつた、大きがをしてた  
親は喜んで子の安否を問ふうです、大丈夫助か  
りますよと云ふとニッコリする、手術すぐ間、其ア  
のようだ子の安否をくりかへて母親は遂に死  
へしましたが、親の気持ちを如実に見て何と  
も言へない情熱とした氣持になつたことがあらう。

- EX- Professor da Faculdade de Odontologia Uberaba.  
EX- Clínico e cirurgião do serviço Dr. Abelardo  
de Brito.  
EX- Clínico e cirurgião de Associação dos Profissionais da Imprensa de São Paulo.

Especialista em dentaduras anatomicas e pontes moveis.

Todo e qualquer tratamento será Feito de 10 a 15 dias no maximo, sem a minima dor.

CONSULTORIO - Avenida Paulista nº 235

(Ao lado de Posto de Saúde)

ATENDE-SE das 8 as 11 e das 13 as 17 meia.

上歯科医院 || 開業

ドトル J. ガナバラ・ノゲイラ

アベニダ パウリスタ 二三五  
(ホストデサウヂの下隣  
幼稚園の向い側)

獨特な技術及完全な設備により  
いかなる治療も十日乃至十五日以  
内に仕上げます

履歴

ウベラ・バ歯科大学教授

ドトルアルベルト・チ・フリット氏、臨床  
外科勤務

聖市実業新聞物會臨床外科勤務

日本人諸君には特に判りよく  
親功丁寧に取扱ひます

母親とおものは、そつ、ふものである、乳のみ呪の  
鼻がつまると自分の口で鼻汁をすりぬいてやる  
程のもので、然るにその同じ母親が、子供が大  
きくなつて少し親にさからふようなどもあると  
お前見たような奴は死んでしまへなどと云ふ  
ニルがハケナリであります。これら反対に子は  
反抗をするようになります。

お前はいい児だとふと子は非常によふ、即  
ち子は親を愛し子は親に感謝して居るのであ  
ります。

(此の所著者の手紙、練成中、手にわへなかつた者  
人向ふ、ものは、自分のわざい所を他人に見つれるのを  
好まず、もつて、互り相手の悪い所をつまみ合はず  
いて反つてそれをいたわってやることによつて、ほんとの  
おじほんとうの感謝がわいくくるものであります  
若さの人は、ど、親のアホ一つでも一へにかくすも、で  
悪、と二ろを見つめ、たゞ、いわく、あります  
二十才の娘であったが、ある日、先生私は死んでしま  
いたのですといつて、悩みを訴へて来ました。死に  
たければ、お死になさいともいへず、三十分もかゝ  
て彼女の哀れの悩みをいつもの間にいでぐりました。  
彼女の哀れの悩みは失恋でありました。

(以下次号へ)

七

故高井和一老の歌

その点、まことに魚欲淡然、憲情のこゝき様がある。  
彼がもつした短歌は數多いであらうが、書稿と  
一てまとまつてゐるものは一百余首である。作歌  
年代が全然不明である為めに、單なる粗魯に  
言ふるが、渡白後十数年はきびしき生活戦線に  
追ひまくられて作歌の境地もなかつたであらう  
僅かに川柳を時に口ずさんで、忘まれぬ農生  
活に一脉の想ひを見出へて、いるに過ない。從  
つて短歌の年代は六十歳より死賄六十五歳  
の二三年の作ではないかと思ふのである。

高井和一氏は四九といふ柳名をもつ  
と一たおやかであった。川柳では和歌山市に  
居る時から相当鳴り一たといふことだが、ハズス  
では極く一部の人しか彼の柳名を知らなかつた  
様である。その川柳人たちが彼がクロニア退から  
ウニテンエ等に住んで居た頃 時にふれ折にふれ  
て三十文字も、二そくと樂しんでいたト。  
物故したのちその遺稿の中には、俳句・川柳  
短歌と短詩方面に、そうとうの作品との二一七二  
とがわかつた。彼は帳面の一隅に、これをかき  
とめてかくに済り、強て人に見せようともせ  
に發表しようとも思はなかつたようである。

街通  
リカカリの  
飯 お立ナより 実物  
ドツキ テ カシアス 街  
カーサ クリストナル  
阪東商店

堅牢で美麗で使用簡単 安全

燃料が安いことであり  
車油と使用いたします  
牽引が非常に速いことあります  
二十五HP  
駆牢を点であります

トラクター

又彼は作歌に全生命を打込んでとも思はれ  
無い、師にうそで勉強したとお思はれない。只き  
よしにまかせて思ひつくままに記述した程度  
だと思はれるが、それにては、非常に感覚  
が新しく六十歳を過ぎている老人とは思は  
れぬ感能を以て物を見、感じてゐたようだ  
ある、いはゆる旧流の歌人の如き臭氣紛々  
たる道歌やマンネリズム調の毒々しさは見られ  
ず、率ろ清新な藝術的な香りで、感じら  
れる作歌態度であつたかと思ふのである、  
近頃の極新しい傾向の歌とはべてもじぶく遅  
色のないようすのである、左に二へ三つ、

秋深く諸太けん様毎の  
おひづれにて盛り上りぬる  
英祖の如レセツリオバルガスの  
廣き額と輝く眼はも  
十字星一つ缺け一と聲高き  
その間迫より星流れ落

大根の淡緑と大穴  
瑠璃の一色もよし

# ノバーストス入植 二十五周年記念寫眞帖

ノバーストス入植  
二十五周年記念寫眞帖

いよいよ構想も出来上り、記録寫眞の蒐集もあらかた終りました。此の寫眞帖の主眼とする現バストスの生産面に活躍奮闘される皆様の御近影を頂き度く、これから御訪問申上げます故、何卒宜敷御酌度下さる様御願申上げます。

コメツタ寫眞館

高谷幸一



我輩はハイケイである  
めんどくさい  
から  
卵を産むことを  
やめたので  
ある  
こんな鶴がありましたら處分して  
下さい。弊店に御下命あらば直  
ちに御かねと交換いたします  
最上の御ねだんで頂きます

30.

美空ひばりの  
一人二役  
親を慕ふ子の美空  
愛情を描く  
島耕二監督  
快心作

清純を笑ひと  
愉快を逞しく  
家族揃て樂しく  
見る郎がす映画

中央青年團主催  
内田シネマ社提供

来る九月十二日夜八時

前山商店

次号予告

バーストス・バルガス街

シネバンチラシテス

小十針

大ナ五針

にて上映



☆☆☆☆ 映画 大映映画

CIDADE DE MORILANDIA

Morilandia é a nova e promissora cidade que surge no Norte do Paraná. A Cidade de Morilandia está situada nos Lotes 34 e 35 Global 17 da Colonia Goio-Fre, em Campo do Mourão, Estado do Paraná.

A fertilidade das terras roxas, cobertas de palmital e figueira que a cercam, atestam o seu real progresso de um dia para outro.

Propriedade de  
cidade de Morilandia.

Conti Mori e irmãos.

Promedade de = Conti Mori e irmãos

